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ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO 1 

DA FACULDADE DE CIÊNCIAS APLICADAS DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte 2 

dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, reuniu-se a Comissão de Pós-Graduação da 3 

Faculdade de Ciências Aplicadas na UL 21, sob a Presidência do Professor Doutor Mauro Cardoso 4 

Simões e com o comparecimento dos seguintes membros: Professores Doutores Diego Jacinto 5 

Fiorotto, Gustavo Hermínio Salati Marcondes de Moraes, Maria Cláudia Gonçalves de Oliveira e 6 

Oswaldo Gonçalves Junior. O Senhor Presidente apresenta a ata da 136 ª Sessão Ordinária da 7 

Comissão de Pós-Graduação, a qual é aprovada com uma abstenção. Na sequência, dá início à 8 

Ordem do Dia. Não havendo destaques, todos os itens da pauta são colocados em votação e 9 

aprovados por unanimidade: A01. Exercício de atividade simultânea do Prof. Marcos José Barbieri 10 

Ferreira para integrar o Corpo de Colaboradores do Centro de Estudos Político-Estratégicos da 11 

Marinha do Brasil (CEPE-MB), no período de 01/04/2024 até 31/03/2026; A02. Exercício de 12 

atividade simultânea do Prof. Dr. Leonardo Tomazeli Duarte para participar como Líder Científico 13 

do projeto Revisão da Estratégia Brasileira de Inteligência Artificial (EBIA), junto ao Centro de Gestão 14 

e Estudos Estratégicos – CGEE | Instituição Parceira: Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações - 15 

MCTI, no período de  01/03/2024 a 30/09/2024; B01. Vínculo como professor colaborador da Dra. 16 

Flávia Traldi de Lima para credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar em 17 

Ciências Humanas e Sociais Aplicadas; B02. Vínculo como professor colaborador do Dr. Alcides 18 

Eduardo dos Reis Peron para credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar 19 

em Ciências Humanas e Sociais Aplicadas; B03. Vínculo como professor colaborador da Dra. Maira 20 

Kahl Ferraz para credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar em Ciências 21 

Humanas e Sociais Aplicadas; B04. Alteração da modalidade de credenciamento da Profa. Dra. 22 

Muriel de Oliveira Gavira junto ao Programa de Pós-graduação  em Administração; B05. 23 

Credenciamento da Profa. Dra. Betania Silva Carneiro Campello junto ao Programa de Pós-24 

graduação  em Administração; B06. Renovação do cadastro de participante temporário da Dra. 25 

Márcia Cristina Breitkreitz no Programa de Pós-graduação em Ciências da Nutrição e do Esporte e 26 

Metabolismo; B07. Credenciamento do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Produção e 27 

de Manufatura, período 2024-2025; B08. Edital processo seletivo para ingresso de aluno regular no 28 

2º semestre de 2024 do Programa de Pós-Graduação em Administração - Doutorado 29 

Interinstitucional UNEAL; B09. Credenciamento do Prof. Dr. Fernando Moreira Simabuco no 30 

Programa de Pós-Graduação em Ciências da Nutrição e do Esporte e Metabolismo; B10. Cadastro 31 

do Prof. Dr. Dennys Esper Corrêa Cintra como participante temporário junto ao Programa de Pós-32 

Graduação Interdisciplinar em Ciências Humanas e Sociais Aplicadas; C01. Solicitação de 33 

aproveitamento de estudos de Pedro Felipe Jacyntho dos Santos, RA 159924, discente de Doutorado 34 

em Administração; D01. Acordo de Programa de Doutorado em Regime de Cotutela que entre si 35 

celebram a Universidade de Aveiro - Portugal e a UNICAMP, sob responsabilidade do Prof. Dr. Johan 36 

Hendrik Poker Junior. Encerrada a Ordem do dia, o Senhor Presidente dá início ao EXPEDIENTE. 37 

Informa que as inscrições das teses ao Prêmio Capes de Tese - Edição 2024 estão ocorrendo de 38 

11/03 a 06/05/2024. Apresenta a proposta de Deliberação CEPE que dispõe sobre as normas para o 39 

oferecimento de disciplinas de pós-graduação em língua estrangeira e ressalta que o item foi 40 

retirado da pauta da CCPG e será inserido na próxima reunião, portanto não foi aprovado. Na 41 

proposta atual, caso a disciplina obrigatória seja ofertada em inglês, precisará ser oferecida no 42 

mesmo semestre em português e em inglês. As disciplinas eletivas podem ser ofertadas em língua 43 

estrangeira apenas, não havendo nenhuma exigência. A indagação é que possivelmente os docentes 44 

já estejam com sobrecarga e haja uma redução na oferta de disciplinas em língua estrangeira e, por 45 
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isso, nenhuma coordenação concordou com a proposta. Os membros sinalizam que é uma 1 

normativa contrária à internacionalização, uma das cobranças aos programas e destacam a 2 

resistência dos alunos em fazer aulas em inglês principalmente quando ele precisa se expor, mesmo 3 

com a exigência de proficiência. O Professor Mauro informa que vai colocar o assunto no grupo para 4 

os membros enviarem sugestões. Na sequência dá os seguintes informes: 1) Foi publicizado no 5 

jornal da Unicamp a crise na pós-graduação e a Professora Rachel pediu para aguardar seu retorno 6 

para discutirem o desinteresse na pós-graduação, em especial na área de engenharia; 2) A recepção 7 

dos ingressantes ocorreu em 06 de março; 3) Foi aprovado na última reunião da CCPG o 8 

encerramento das áreas do CNEM; 4) Foi solicitado que todos os programas verifiquem como estão 9 

as bolsas recebidas e, caso tenha havido um corte da quantidade de bolsa, comunicar porque haverá 10 

reunião sobre o assunto; 3) O armazenamento no drive está com espaço reduzido cada vez mais e 11 

será incluído na reunião da próxima semana; 4) Pediram para verificar também se a FCA consegue 12 

fazer alteração no catálogo, porque a DAC está tentando fazer ajustes na disciplina, o que será 13 

verificado com a Diretoria de Ensino; 5) As salas da pós-graduação estão sendo finalizadas, faltando 14 

a parte de marmoraria na UL 72 e a adequação elétrica. Está aguardando o Danilo e a Direção 15 

informarem o orçamento e se há recurso suficiente. Assim que obtiver retorno, compartilhará as 16 

informações. Finalizamos os informes da Coordenação, passa a palavra aos membros. O Professor 17 

Diego informa que: 1) Só teve um candidato para pós-doc e acredita que a demanda foi menor em 18 

decorrência do curto período de inscrição da bolsa CAPES; 2) Mesmo com a criação do doutorado 19 

em EPM, receberam a mesma quantidade de bolsas. Acredita que deveriam ter sinalizado o início 20 

das atividades do doutorado, mas aguardam o retorno sobre o pedido de revisão das bolsas. 21 

Enquanto isso, o doutorado vai começar sem nenhuma bolsa e deve ser mais difícil conseguir 22 

candidatos, por isso, consulta se há a possibilidade de pedir bolsas emergenciais para a PRG. A 23 

Professora Maria Cláudia faz os seguintes comentários: 1) Os alunos do CNEM pediram para 24 

atualizá-los com prazos sobre a disponibilização das salas da pós-graduação; 2) Com o aumento do 25 

valor das bolsas PED, houve uma redução da quantidade e considera importante a manifestação 26 

junto à PRG para reavaliarem a quantidade, pois todos os alunos precisam passar pelo estágio e, 27 

sem bolsa, é uma demanda que fica descoberta. Sobre isso, o Professor Gustavo responde que isso 28 

já foi levado à Comissão Central de Pós-Graduação e a Professora Rachel disse que isso não ocorreu 29 

bem como foi comentado na Congregação sobre a redução total de nove bolsas; 3) A servidora 30 

Lucimara encaminhou um documento relativo à acessibilidade para preencher os campos 31 

quantitativos do sucupira, mas precisam do plano da Instituição para o quadriênio vigente; 4) A 32 

Unidade lançou os Editais PPPD, os quais não foram discutidos no âmbito da Pós-Graduação pelo 33 

próprio direcionamento do Edital, mas os candidatos mandam mensagem para o programa, 34 

perguntando por exemplo em que laboratório vão atuar. Chamou a atenção o fato dos alunos da 35 

área estarem comparando o perfil da FCA com o de outras unidades, que têm mais clareza com o 36 

envolvimento dos processos de pós-graduação. Não sabe como resolver, mas acha interessante 37 

verificar e reduzir o ruído. O Professor Mauro comenta que o Edital foi lançado via PRPG para 38 

contemplar a Pós-Graduação, mas isso não ocorreu na elaboração do Edital. Talvez ocorra uma 39 

precarização do que seria pós-doutorado, já que a Pós-Graduação não foi e não será contemplada. 40 

O Professor Gustavo comunica que: 1) Não tem tido esse problema com o pós-doc. Participou de 41 

uma banca, foi orientado quanto às disciplinas e o supervisor é quem deve direcionar para o 42 

laboratório. O Coordenador do Programa de Pós-Graduação não tem relação com o assunto. 43 

Acredita que haja um problema na permanência desses candidatos pelo período de dois anos; 2) 44 

Tem tido uma boa experiência com um aluno da Índia, que não fala português, mas costuma se 45 
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dirigir aos ambientes e precisa de orientação. Ele tem assistido aulas em português e está indo muito 1 

bem; 3) Solicitará uma reunião extraordinária ou um ad referendum para tramitar a demanda do 2 

convênio do DINTER, a fim de incluir o assunto na próxima reunião da Congregação; 4) Participou 3 

na semana passada da reunião do Lato Sensu e praticamente, na Unicamp, existem os cursos da 4 

FCA e FCM. Foram apresentadas as normativas, mas achou estranho que em todos os slides 5 

constava a atuação conjunta entre Secretaria de Pós-Graduação e de Extensão. No caso da FCA, 6 

disse que a Secretaria de Extensão não atua, mas isso está sendo incentivado, pois é necessário que 7 

a turma da especialização venha para o lato sensu para criar movimento de integração dos sistemas. 8 

Entende que poderiam tentar marcar uma reunião com a Diretoria para verificar se é possível ter 9 

ajuda da extensão mediante a contrapartida do fundo; 5) A disciplina concentrada em Alagoas foi 10 

muito boa, as pessoas foram super receptivas e estavam felizes e  orgulhosas de estudar na 11 

Unicamp, mas com maior dificuldade em conteúdos de estatística. Na perspectiva de ter o MINTER, 12 

já estavam fazendo a aula como aluno especial. Em julho, voltará a dar uma disciplina. O Professor 13 

Oswaldo comenta que: 1) Os alunos perguntaram quando as salas da pós-graduação estarão 14 

prontas; 2) Informa que no ICHSA sobraram quinze mil reais, que não conseguiram executar no 15 

antigo PROAP e tinha que devolver até o fim do mês e pergunta se receberão nova verba. A 16 

Professora Maria Cláudia esclarece que, no caso do AUXPE, pode andar com dois cartões juntos, 17 

mas não pode passar de um coordenador para o outro; 3) As bolsas de pós-doc estão todas 18 

preenchidas e a atuação deles tem dado uma nova dinâmica ao programa, pois são muito 19 

competentes; 4) Ocorrerá de 10 a 12 de abril a I Conferência Internacional Universidades em Rede 20 

(CIUR) na FCA e conseguiu retorno de que o recurso pode ser remanejado como desejado na 21 

organização do evento. O Senhor Presidente agradece a presença de todos e encerra a reunião. E, 22 

para constar, eu, Lucimara Andréia Trevizam, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação 23 

na próxima reunião da Comissão de Pós-Graduação. Limeira, 20 de março de 2024. 24 
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